

# **El periquillo sarniento, de José Fernández de Lizardi**

"El periquillo sarniento" es una obra importante de la literatura mexicana y latinoamericana, que destaca por su estilo satírico y su crítica social y política de la época colonial en México. A continuación, se presenta un análisis más detallado de la obra:

**Género literario:** "El periquillo sarniento" es una novela picaresca, es decir, una obra narrativa que cuenta la vida de un personaje pícaro, que es astuto y vive al margen de la ley.

**Estructura y estilo:** La novela está dividida en cuatro partes, cada una de las cuales cuenta diferentes etapas de la vida del protagonista. El estilo de la obra es coloquial y humorístico, lo que la convierte en una lectura amena y divertida.

**Temas:** La obra aborda una gran variedad de temas, entre los que destacan la corrupción y la injusticia en la sociedad colonial, la religión y la hipocresía de la Iglesia, la educación y la formación de la identidad nacional, el amor y la sexualidad, y la lucha por la supervivencia.

**Personajes:** El protagonista, Periquillo Sarniento, es un personaje complejo y polifacético, que va evolucionando a lo largo de la novela. Otros personajes importantes son Don Pedro Sarmiento, quien es el mentor de Periquillo; la madre del protagonista, una mujer astuta y trabajadora; y diferentes personajes secundarios que representan los diferentes estratos sociales de la época colonial.

**Crítica social y política:** "El periquillo sarniento" es una obra crítica con la sociedad y la política de la época colonial en México. A través de las aventuras de Periquillo, el autor denuncia la corrupción de los funcionarios públicos, la hipocresía y la falta de valores morales de la Iglesia, y la desigualdad social y la explotación de los más pobres.

**Conclusión:** "El periquillo sarniento" es una obra importante de la literatura mexicana y latinoamericana, que destaca por su estilo humorístico y su crítica social y política. La novela es una crónica de la sociedad colonial y una denuncia de los vicios y las injusticias que prevalecían en la época.